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Отчеты и выборы  
партийных органов

Выполнение больших в ответственных 
задач, поставленных решениями апрель
ского, майского и июньского пленумов 
ЦК КП(б) Грузии, требует коренной пере
стройки деятельности всех партийных ор
ганизаций, повышения уровня внутрипар
тийной работы, решительного улучшения 
партийного руководства промышленностью, 
сельским хозяйством и культурным строи
тельством.'

Родь первичных партийных органи
заций, которые ведут свою работу в гуще 
трудящихся, связывают руководящие пар
тийные органы с широкими массами рабо
чих, колхозников, интеллигенции, непре
рывно возрастает.

Первичные партийные организации —  
это основа партии. Они представляют 
собой огромную силу. • Постоянно на
правлять эту силу, обеспечивать актив
ное участие всех коммунистов в решении 
политических и хозяйственных задач, все
мерно развивать и поощрять действенную, 
принципиальную критику снизу и боль
шевистскую самокритику, крепить и ши
рить связи партии с массами —  в этом 
галог успешной перестройки работы пар
тийных организаций, безусловного выпол
нения .исторических для Грузии постанов
лений Центрального Комитета »ВКП(б), 
указаний великого Сталина.

Отчеты и выборы, начавшиеся с 1 ию
ля во всех первичных партийных ор
ганизациях республики, явятся серьез
ной проверкой их деятельности. Обсуждая 
отчеты партийных бюро и секретарей 
первичных партийных организаций, ком
мунисты должны оценивать их работу, 
прежде всего, по тому, . насколько они 
обеспечивают перестройку в свете новых 
задач в требований.

Отличительная особенность проводимых 
сейчас отчетно-выборных собраний состоит 
в том, что на них неизмеримо возросла 
политическая активность коммунистов. 
Широко используя уставные права, они 
смело и решительно вскрывают недостатки 
в работе своих руководящих органов, на
мечают пути их исправления.

Готовясь к отчеото-выбп.пым собраниям, 
бюро партийных организаций обязаны все
мерно развивать самодеятельность и ини
циативу коммунистов, повышать их ответ
ственность за работу предприятий, кол
хозов и советских учреждений, за ком
мунистическое воспитание трудящихся. А 
это может быть достигнуто лишь путем 
последовательного осуществления внутри
партийной дем ократа. Необходимо создать 
в первичных партийных организациях та
кую обстановку, при которой каждый ком
мунист чувствовал бы, что к его голосу 
чутко прислушиваются, с его предложения
ми считаются. Строго соблюдать принципы 
внутрипартийной демократии— это зиачит 
привлекать партийные массы к активно
му участию в работе партбюро, к руковод
ству всеми делами первичной партийной 
организации.

Высокий идейный уровень отчетно-вы
борных собраний во многом зависит от 
руководства и конкретной помощи партий
ных комитетов. Они обязаны обеспечить 
четкое соблюдение инструкции ЦК ВКП(б) 
«О проведении выборов руководящих пар
тийных органов». Факты же говорятотом, 
что некоторые представители райкомов на 
Учетно-выборных собраниях сами нару
шают инструкцию, попирают уставные 
права коммунистов.

Партия учит, что коммунисты, векрьг- 
Б;,Я недостатки, должны критиковать не 
взирая па лица любого работника пар
тии. Несколько иного мнения на этот счет 
Держится член Кировского райкома Тби
лисской городской партийной организации 
’1,*в. А. Едиберидзе. Когда коммунисты 
Химкомбината на своем отчетно-выборном 
Собрании, отмечая недочеты работы*, парт- 
"мро, заговорили о недостатках руковод
ства райкома, тов. Едиберидзе грубо обо
рвала их и предложила «не вмешиваться 
в дела вышестоящих органов».

Инструкция ЦК ВКП(б) обязывает пар- 
чайные организации обеспечить за ком
мунистами неограниченное право отвода

выдвинутых кандидатур в состав партий
ного органа. Но тов. Едиберидзе, в нару
шение инструкции, запретила коммунисту 
тов. А. Асатиани обосновать свой отвод 
одной го кандидатур.

Отчетно-выборные собрания, если они 
проходят на высоком идейном уровне, при 
высокой политической активности комму
нистов, на основе широко развернутой 
критики я  самокритики, обнаруживают не 
только недостатки работы партийного бю
ро, но и руководства партийного комите
та. Как видно, Кировский райком 
партии плохо помотает первичным 
партийным организациям в подготовке и 
проведении отчетно-выборных собраний, не 
обеспечивает высокой активности коммуни
стов, поскольку сам представитель іийко- 
ма становится на путь прямого нарушения 
инструкции ЦК ВКП(б).

О фактах нарушения внутрипартийной 
демократии сообщают нам из Кутаис
ской областной партийной организации. 
На отчетно-выборном собрании первичной 
партийной организации одной из строек
в Зестафонском районе из 3 0  ком
мунистов присутствовало только 1 9 . По 
это ничуть не обеспокоило представителя 
райкома тов. Ш. Тугуши, который пе счел 
нужным помочь партбюро лучше подгото- . 
вить собрание. На огчетно-выборных со
браниях некоторых первичных партийных 
организаций Маяковского и Абашского 
районов коммунистам не зачитали и но 
раз’яснилл инструкцию ЦК ВКП(б) «О
проведешн выборов руководящих партий
ных органов».

Все эти и некоторые другие нарушения 
внутрипартийной демократии, естественно, 
снижают идейный уровень отчетно-выбор
ных собраний, не способствуют разверты
ванию на них критики и самокритики, 
высокой активности коммунистов.

Отчеты и выборы партийных органов 
являются важнейшим событием в жизни 
первичных партийных организаций. В
центр внимания партийных организаций 
поставлены сейчас задачи борьбы за охра
ну государственной, общественной и ко
оперативной собственности, за строгое соб
людение советской законности, против 
всяких проявлений пережитков капита
лизма в сознании людей. Выполнение этих 
задач требует решительного усиления мар
ксистско-ленинской учебы кадров, комму
нистического воспитания трудящихся. 
Жизнь показывает, как много могут сде
лать первичные партийные организации, 
если они по-болыневистеки мобилизуют 
массы на борьбу за досрочное выполнение 
государственных планов, за изыскание но
вых, дополнительных резервов, двигающих 
нашу промышленность и сельское хозяй
ство вперед.

Провести отчетно-выборные- собрания на 
высоком идейно-политическом уровне —  
значит обеспечить избрание в руководящие 
партийные органы коммунистов, способ
ных правильно направлять работу первич
ных партийных организаций, обесточивать 
безусловное выполнение стоящих перед 
ними больших и ответственных задач. Это 
значит, вместе с тем,—  хорошо подгото
виться к предстоящим районным, город
ским и областным партийным конферен
циям, которые начнутся в августе.

Центральный Комитет ВКІІ(б), лично 
товарищ Сталин поставили перед комму
нистами Гірузии важнейшие задачи. Они 
могут быть и будут решеиы при условии 
дальнейшего улучшения работы первич
ных партийных организаций— основы на
шей партии.

В результате отчетно-выборной кампа
нии к руководству первичными партийны
ми организациями придут тысячи спо
собных, имеющих опыт внутрипартий
ной работы коммунистов, подлинных вожа
ков масс. Перестраивая работу, мобилизуя 
рабочих, колхозников, интеллигенцию на 
борьбу за новые успехи коммунистического 
строительства, они обеспечат выполнение 
задач, стоящих перед первичными партий
ными организациями.

У К А З ПРЕЗИДИУМ А ВЕРХОВНОГО С О ВЕТА ГРУЗИНСКОЙ ССР

О присвоении Закавказскому металлургическому заводу 
Министерства черной металлургии СССР 

имени товарища И. Б. СТАЛИНА
П р и св о и т ь  З а к а в к а з с к о м у  м е т а л л у р г и ч е с к о м у  з а в о д у  М и н и ст е р с т в а  ч ер н ой  м е т а л л у р г и и  С С С Р  и м и  т о в а р и щ а  И о с и ф а  В и с с а р и о н о в и ч а  

С Т А Л И Н А  и и м ен о в а т ь  его* « З а к а в к а зс к и й  м е т а л л у р г и ч е ск и й  з а в о д  и м ен и  С Т А Л И Н А » .

Председатель Президиума Верховного Совета Грузинской ССР 3. ЧХ УБИА НИШ ВИЛИ. 
г. Тбилиси. Секретарь Президиума Верховного Совета Грузинской ССР В. ЭГНАТАШ ВИЛИ.
11 июля 1952 г.

Сегодня 
в Рустави

Трудовые дни города грузинских ме
таллургов— Рустави насыщены важ ны 
ми событиями. Таким был и день 
11 июля. Сегодня сюда пришли вести 
с Волго-Дона! М еталлурги с огромным 
воодушевлением узнали об окон
чании строительства и открытии 
Волго-Донского судоходного канала, о 
присвоении каналу имени В. И. Ленина. 
На предприятиях и строительных пло
щ адках Рустави проводились беседы, 
труженики молодого города горячо го
ворили о новой победе в борьбе за. 
коммунизм, одержанной советским
народом под водительством товарищ а 
Сталина.

Город Рустави является одной из 
частиц великих строительных работ, 
развернувш ихся в нашей стране в по
слевоенный период. Вот почему строи
тели и металлурги Рустави единодушно 
говорили о том, что победа на Волго- 
Доне зовет их к новым достижениям 
в борьбе за  металл, и брали на себя 

|і производственные обязательства.
Прошло немногим более двух лет с 

тех пор, как  была вы дана первая плав
ка грузинской стали. Сейчас Рустави 
не только плавит сталь, ио и дает 
стране прокат, трубные заготовки 
и скоро долж ен дать готовые цельно- 
катанные трубы. Растет производствен
ное мастерство молодых металлургов. 
Пройдя большую школу на крупнейших 
металлургических заводах страны, они 
продолжают учиться, совершенствовать 
свои знания, накапливать новый опыт. 
Идет борьба з а  скоростные плавки. 
Число выданных скоростных плавок на 
Закавказском  металлургическом заводе 
приближается к 500. Прокатчики Ру
стави подхватываю т сейчас инициа
тиву мастера прокатного стана Перво
уральского новотрубного завода тов.

И. Чурсинова, предложивш его развер
нуть соревнование за  наивысшую часо
вую производительность прокатных
станов.

Коллектив Закавказского металлур
гического завода имени Сталина 
соревнуется с коллективом Таганрог
ского металлургического завода  имени 
Андреева. В этом соревновании взяты 
ответственные обязательства. Нужно 
много и упорно работать для того, что
бы их выполнить. Итоги прошедшего 

полугодия свидетельствуют о том, что

Рустави производит сейчас стали н 
проката значительно больше, чем в 
прошлом году. Но эти итоги говорят и о 
том, что в работе строителей и метал
лургов есть еще много недочетов. 

Соревнование, которое с первых дней 
второго полугодия разверты вается в це
хах металлургического завода и на 
стройках города, долж но помочь ско
рейшему изжитию этих недочетов. Тем
пы и качество строительства д  Рустави 
Должны намного возрасти. Производ
ство стали и проката должно значи

тельно увеличиться. Все трудящ иеся 
Советской Грузии с огромным внима
нием следят за  выполнением этой за 
дачи.

★  *  *

В цехе блуминга Закавказского ме
таллургического завода имени Сталина. 
На снимке; передовые прокатчики (сле
ва направо) Шота Зурабишоили, Ота
ри Гвинианидзе, Николай Утиапгвилн и 
Михаил Амбокадзе.

Фото М. Квйрикашвили.

Волго - Дон

Выполнены планы сдачи государству  
продуктов животноводства

го Колхозы и колхознИКИ Телавского района выполнили полугодовой план сдачи 
УДарству мяса на 123 проц., м о л о ка— на 100,1 проц., яиц—на 106.1 проц., шер- 

Ст**—на 132,3 проц.

•  *  *

г Колхозы и колхозники Тианетсиого района выполнили полугодовой план сдачи 
*Рѵ МЯСа На *Р°Й- яиц—на 115,5 проц., шерсти — на 135 проц.. кож
і і  і !п Х~ на 102 ПР0Ц ’ мелких — на 121 проц., свиной—на 116 проц. и пѵшнины— 
** *00,І проц.

Щ участии советских спортсменов в Х У  м еж дународ ны х олимпийских играх
Ібѵп 19 ИЮЛЯ по ^ авгу ста  в Хельсинки 
ІГ.П т проводиться XV международные

олимпийские игры.
у а лнях  состоялось заседание президиу- 
но " " М й а ю г е  комитета С С С Р совмест- 
пп ° п р е д а т е л я м и  всесоюзных секций 

вилам спорта. Принято решение об 
Ілѵн- Н ° ° ветски* спортсменов ь XV меж- 
ІЮп 0ДНЬ1Х а,1импи>,ских играх ю  следу- 
ІГнѵіИМ вилам спорта- легкой аглегике, 
I частике, борьбе вольной и классиче

ской, боксу, тяжелой атлетике, баскетболу, 
футболу, стрельбе пулевой и стендовой, 
плаванию, прыжкам в воду, водному по
ло, гребле академической и байдарочной, 
велосипедному спорту, фехтованию, конно
му спорту, парусному спорту и современ
ному пятиборью. В организационный ко
митет по проведению XV олимпийских 
игр направлены заявки на участие совет
ских спортсменов по перечисленным выше 
видам спорта. (ТАСС).

Имени В. И. Ленина
Волго-Донской канал построен! В серд

цах всех советских людей эта радостная 
весть нашла горячий отклик. Сбылась 
многовековая мечта русского народа о со
единении двух великих рек.

Москвичи горды тем, что они вместо со 
всем народом участвовала в сооружении 
великой стройки. Свыше двухсот пред
приятий индустриальной Москвы выпол
няли почетные заказы. Столица отправля
ла в адрес строительства грузовые авто
мобили и мощные трансформаторы, земле
сосы, электромоторы и компрессоры, слож
ные приборы, пульты управления шлю
зами, миогое другое.

Сталевары, вальцовщики и сварщики 
завода «Серп и молот» горячо обсуждают 
радостную весть о  пуске Волго-Донского 
канала.

—  Новая сталинская стройка,— гово
рит сталевар Соловьев, —  результат ге
роического труда нашего народа. Есть в 
ней и доля наших усилий. Только за 
шесть месяцев нынешнего года я выдал 
3 0 0 -тонн металла сверх плана. Больше 
половшіы из япх выплавлено скоростным 
методом.

На заводе «Динамо» имени С. М. Киро
ва была в короткие сроки создана целая 
серия автоматических пультов, при помо
щи которых ведется управление шлюзами 
и другими гидротехническими сооружени
ями канала. На собрании в пятом аппа
ратном цехе контрольный мастер тов. 
Фоняков оказал:

—  Несколько дней назад я вернулся с  
трассы Волго-Донского канала. Мне по
счастливилось видеть величественное со
оружение сталинской эпохи. Мы гордим
ся тем. что и наш скромный труд вли
вался в общий труд миллионов советских 
людей, осуществляющих великие сталин
ские предначертания.

Большое оживление царит сейчас сре
ди речников столицы. В бассейне паро
ходства Москва— Волга— Канал закончены 
последние приготовления к открытию
движения судов па линии Москва —  Ро
стов-на-Дону. Работники порта готовятся 
к торжественной встрече первых парохо
дов, которые придут в Москву с далекого 
юга черев Волго-Донской канал имени 
В. И. Ленина. «Добро пожаловать!»— гово
рят ояи. (ТАСС).

Гордость уральцев
СВЕРДЛОВСК, 1 0 -июля. (ТАСС). Ты

сячи уральских машиностроителей с л у 
ш а л и  сегодня по радио сообщение Совета 
Министров об окончании строительства
Волго-Донского судоходного канала имени 
В. И. Ленина. Вместе со всем советским 
народом они разделяют величайшую ра
дость и гордятся своим непосредственным 
участием в первой стройке коммунизма.

—  Сбылась вековая мечта русского на
рода, —  говорит токарь Уралмашзавода 
тов. Якуіпкин. —  Канал, связывающий
пять морей, построен. Он позволит оро
сить огромные засушливые территории и 
ещ е больше укрепит экономическое могу
щество нашей Родины. Приятно и радост
но сознавать, что в этом есть доля наше
го труда. Мы гордимся созданными нами 
шагающими экскаваторами и десятками 
других машин, изготовленных на Урале. 
Весть об окончании сооружения Волго- 
Донского канала воодушевляет нас на ио- 
вые успехи. В этот день хочется от всей 
души сказать великое спасибо товарищу 
Сталину и заверить его, что уральцы с 
честью выполнят свой долг перед страной.

великая победа советского народа
*  *  *

Радость машиностроителей
—  Великая стройка коммунизма завер

шена! Строители рапортовали вождю наро
дов товарищу И. В. Сталину об окончании
строительства Волго-Донского судоходного 
канала. ’ ,  .

В обеденный перерыв в цехах Тбилис
ского машиностроительного завода им. 2 6  
комиссаров агитаторы провели беседы, 
посвященные окончанию строительства 
Волго-Донского судоходного канала имени 
В. И . Ленина. В механическом цехе знат
ный токарь-скоростник Д. Хаидолишвили 
заявил:

—  Окончание строительства Волго-До- 
па —  новая победа советских людей, за
нятых мирным созидательным трудом. 
Это вклад в дело укрепления экономиче
ского могущества -нашей социалистической 
Родины.

Слесарь-стахановец ’ сборочного цеха 
№  1 тов. В Джалиашвили выразил мысли 
и чувства всех собравшихся, когда сказал:

—  Советский народ, руководимый пар
тией Ленина— Сталина, завершил гранди
озное строительство. Сталинский план со
единения пяти морей в единую водную 
систему выполнен. Славные трудовые по
двиги строителей Волго-Дона воодушевля
ют нас на новые достижения в коммуни
стическом строительстве. Хочется от всей 
души сказать— спасибо, товарищ Сталин. 
Мы_ будем трудиться так, чтобы быть до
стойными великой цели.

С радостью и гордостью восприня
ли машиностроители постановление Со
вета Министров СССР об открытии 
Волго-Донского судоходного капала и Указ 
о присвоении каналу имени Владимира 
Ильича Ленина. В литейном цехе литей
щик тов. Г. Зараиян, прослушав рассказ 
агитатора, воскликнул:

«Да здравствует наша великая Родила, 
прокладывающая дорогу в коммунизм под 
руководством нашего гениального вож
дя товарища Иосифа Виссарионовича 
Сталина!»

В честь строителей Волго-Дона
Указ Президиума Верховного Совета 

СССР о присвоении Волго-Донскому судо
ходному каналу имени В. И. Ленина и 
постановление Совета Министров СССР об 
открытии канала —  крупнейшего соору
жения сталинской эпохи— вызвали горя
чий отклик рабочих, инжеиерно-тсхи и че
тких работников и служащих Тбилисской 
шелкоткацкой фабрики. В цехах фабрики 
состоялись беседы агитаторов.

В новом набивном цехе красильно-от
делочного производства беседу проводил 
агитатор Михаил Чанадири. Он подробно 
рассказал об огромном значении Волго- 
Донского судоходного канала для дальней
шего развития народного хозяйства нашей 
страны. Никогда в мире, подчеркнул аги
татор, такие величественные гидротехниче
ские сооружения не строились в такие 
сжатые сроки, как Волго-Донской капал.

Наоивщица Александра Отойчанова, пе
ревыполняющая производственные задания, 
заявила:

—  В честь пуска в эксплуатацию пер
венца великих строек коммунизма обя
зую сь выпускать ткани только первого 
сорта. ’

Новые обязательства взяли старший ма
стер печатной машины И, Цитапщвили, 
браковщица А. Хурцидзе, старший рабо
чий тканеотделочной машішы П. Бути- 
швили и другие. -

Беседы проводились и в других цехах. 
Коллектив фабрики горячо приветствует 
строителей Волго-Донского судоходного ка
пала и Цимлянского гидроузла, успеш
но осуществивших задание великого
Сталина.

Слово строителей 
Сталинградского 

гидроузла
СТАЛИНГРАД, 10  июля. (ТАСС). Во всех 

строительных районах, на всех участках 
Сталинградского гидроузла с  большой ра
достью встречено письмо создателей 
Волго-Донского судоходного канала им ени 
В. И . Ленина товарищу И. В. Сталину 
об успешном окончании строительства. 
В трудовом подвиге многотысячного ко л 
лектива волгодонстроевцев строители  
Сталинградской ГЭС видят великий при
мер для себя:

С чувством особой гордости перечиты
вали письмо прибывшие сюда с Волго- 
Дона механизаторы, инженеры и т е х н и к и . 
Они принесли на новую стройку богатый 
опыт.

—  Нам удалось осуществить средства
ми гидромеханизации скоростной нам ы в 
цимлянской плотины,-— сказал  н а ч а л ь н и к  
первого участка гидромеханизации и н ж е 
нер Дмитрпченко. —  Теперь перед па м п  
стоит еще более грандиозная задача —  
построить плотину на великой русской  
реке. •

Начало высокопроизводительного ис
пользования земснарядов уж е положено—  
проходка русла Волго-Ахтубішского соеди
нительного канала организована скорост
ным методом.

На всех участках великой стройки на 
Волге развертываются сейчас основные 
работы. Выполняя обязательства, данные в 
письме товарищу И. В . Сталину, .сгроп-  
тели соревнуются за сокращение сроков 
прорытая канала между Волгой и Ах ту
бой и подготовки котлована под пдотину 
и здание гидростанции.

За мир, за построение коммунизма
ГУРДЖААНИ. (От наш. спец. корр.).

Письмо славных строителей Волго-Дона 
товарищу Сталину о завершении работ по 
сооружению канала, переданное по радио, 
вызвало большую радость и новый тру
довой под’ем среди колхозников села 
Шашнани:

—  Еще одна огромная победа одержана 
пашим народом в борьбе за мир, за по
строение коммунизма в нашей стране, —  
сказал председатель колхоза тов. В. Го- 
гишвили.— Хочется от души сказать спа
сибо строителям Волго-Донского канала 
за их самоотверженный труд во славу 
нашей- Родины.

Колхозники с пристальным вниманием 
следят за работами на великих стройках 
коммунизма. Весть об бкон чан ни строи
тельства Волго-Донского канала они вос
приняли как большую радость всех со
ветских людей. .

Руководитель передовой полеводческой 
бригады тов. 3. Кокиашвили, на участ
ках которого комбайн намолачивает ньшче

до 2 3  центнеров пшеницы с гектара, вы
сказывает пожелание побывать на Волго- 
Донском канале, посмотреть это грандиоз
ное сооружение сталинской эпохи.

—  Прошло всего 3 с  лишним года, —  
говорит он,— и за это время построены 
канал длиной в 101 километр, крупная 
гидроэлектростанция, Оросительные кана
лы. Только нашей советской стране под 
силу создавать такие величественные со
оружения в столь короткие сроки.

Потрудившись на славу, хорошо обра
ботав и удобрив почву, шашца некие 
хлеборобы вырастали отличный урожай 
хлебов. Первые дни работы па уборке по
казали, что колхоз получит с гектара,, в 
среднем не менее 20  центнеров зерна.

Восхищаясь выдающейся победой строи
телей Волго-Донского канала, всего со
ветского народа, колхозники обязуются 
самоотверженно трудиться, чтобы досроч
но выполнить план хлебопоставок государ
ству, убрать без потерь урожай.

Вклад трудящихся 
Донбасса

СТАЛИНО, 10  июля. (ТАСС). Волго- 
Донской судоходный канал построен! Эти 
слова из рапорта строителей вовдю наро
дов това р и щ у  И. В. Сталину сегодня д а  
устах у донецких металлургов и машино
строителей, цементников и трубопрокат
чиков. В строительство одного из величай
ших сооружений нашей эп охи ’ вложена 
большая доля их тр уд а . Заводы - Сталин
ской области дали «Волгодолстрою» де
сятки эшелонов самой разнообразной про
дукции. Пз Сталино, Краматорска. Ждано
ва, Еяакиево, Славянска на первую 
С тройку коммунизма шли мощные экска
ваторы и арматурное железо, стальные 
ш п у н т ы  и рельсы, трубы и цемент, ме
та л л ически е  конструкции и метлахские 

♦плитки, бетономешалки и изоляторы.

Вся продукция отгружена раньше сро
ка. За успешное и качественное выпол
нение почетных заказов коллективы поч
ти 2 0  предприятий удрстоены благодарно
сти великой стройки.

Сегодня на многих предприятиях со
стоялись читки письма строителей Волго- 
Дона товарищу И. В. Сталину. Труже
ники Донбасса, успешно справившиеся со 
веш и заказами первой стройки комму
низма. принимают новые обязательства по 
досрочной поставке металла, материалов а 
оборудования для других сталинских 
строек. . •
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Изо дня в день наращивать темпы 
уборки и сдачи хлеба государству

Письма из К варельского  р а й о н а

1. Богатая техника плохо 
используется

От Кавказского хребта до берегов Ала- 
ззяи тянутся пшеничные поля колхозов 
Кварельского района. Ячмень ужо убран. 
Сейчас в разгаре жатва озимой пшеницы.

Оснашеиныѳ богатой техникой, ус
пешно применяя достижения науки, мно
гие колхозы района вырастили хороший 
урожай озимых ц яровых культур. От
менные хлеба убирает колхоз имени Куй
бышева селения Шилда. Здесь намолачи
вают в среднем по 10 0  пудов с гектара, 
причем лучшие массивы ещ з не убира
лись.

Полеводческая бригада артели, руково
димая Героем Социалистического Труда 
II. Ни кол'ШіЦдаіл и, убирает по 2 0  цент
неров пшеницы с  каждою из 143 гек
таров.

Кварельпы с большим ппд’емом ведут 
жатву. «Летний день год кормит» —  эти 
олова народной мудрости хорошо запом
нили здешние хлеборобы. Они выходя? 
на поля с утренней зарей ,ц возвращают
ся в сумерки. Темпы уборочных работ 
нарастают с  каждым днем. На ѵборед 
хлебов выведена вся техника. Механиед.-. 
торы должны снять комбайнами 8 0  про
центов озимой пшеницы и обмолотить 
весь хлеб, убранный вручную.

Передовые комбайнеры изо дня в день 
повыш ают выработку, энергично борются 
с. потерями. Комбайнер И. Курдгелашви.тп 
из Энясельской МТС ‘ убирает «Сталин- 
цем-6» по 15 —  10 гектаров. . На ио
лах колхоза имени Ворошилова селения 
Гівази водит свой агрегат зн атн ей  ма
стер комбайновой уборки Г. Хушінівн- 
лн пз Кварельской МТС. Его машина, 
преодолевая трудности, вызванные поле
ганием пшеницы, работает безотказно.
В течение рабочего дня он убирает хле
ба с площади в 20  —  22  гектара. Ему 
присуждено переходящее Красное знамя 
машинно-тракторной станции.

Но эти  и многие другие примеры тру
довых успехов не могут заслонить недо
четов уборки. Темпы косовицы, борьба с 
потерями и сдача хлеба государству— вот 
наиболее слабые звенья уборочною фрон
та в Кварельском районе. С первых же
дней уборки  обнаружилось, что МТС
неудовлетворительно используют на полях 
богатейшую технику. Прежде всего бро
сается в глаза низкая культура эксплуа
тации комбайнов. Средняя производитель
ность комбайна н и ж е  дневной выработ
ки обычной жатки. В первую пятидневку 
июля ком байны  Эниеельской МТС убирали 
в среднем лишь по 5 .7  гектара в день, в 
Кварельской МТС средняя дневная произ
водительность комбайнов составила 4,2  
гектара. *

Объясняется это том. что/ руководители 
машинно-тракторных станций не подго
товились к жатве полегших хлебов.

Между тем. в районе есть примеры вы
сокопроизводительной работы комбайнов, 
умелой организации уборки. Комбайнер 
Н. Метревели из Энисельской МТС довел 
дневную выработку своего агрегата до 
18 гектаров в день. 0я работает но ча
совому графику. Но его опыт пе внедря
ется.

Плохо организована техническая по
мощь комбайнерам. Иногда даже мелкие 
поломки вызывают длительные простои 
машин. Так, в Кварельской МТС про
стои комбайнов из-за технических непола
док отняли такое количество рабочих ча
сов, в течение которых можно убрать 
урожай с 2 4 0  гектаров. С большими пе
ребоями работают комбайны Г. Ашша- 
швили и А. Буачидзе. За 5 дней каждым 
из них убрано но 3 гектара.

Явно неудовлетворительно поставлен 
контроль за качеством уборки урожая. 

На полях артели имени Кирова селе
ния Сабуе, обслуживаемой Эннсельской 
МТС. косят озимую пшеницу комбай
неры И. Мусашвнлп н М. Чунашвили.
Но что это за уборка? В полозе н со
лоно— немало зерна, попадаются и вовсе
необмолоченные колосья. Комбайны косят 
хлеба на высоком срезе, оставляя в 
стерне много колосьев. Никто их не со
бирает. Все это происходит на глазах 
председателя колхоза И.* Иатагашвнлн. 

Труд в артели организован плохо. Из 
5 7 0  трудоспособных колхозников рабо
тают только 2 5 0 . Многие колхозницы 
пе выходят в .поле, так как имеют мало
летних детей, а  правление не удосужи
лось открыть детские ясли.

Велик» потери зерна также в колхозах 
селений Санавардо, Эщісели. Квзреди. Но 
руководители этих артелей не принимают 
решительных мер с  целью предотвраще
ния этих потерь.

С первых дней жатвы ил токах скопи 
дось свыше 9 .5 0 0  центнеров зерна. Од
нако колхозы не торопятся с отправкой 
его на1 заготовительный пункт. К 5 июля 
только о тин колхоз в районе сдал госу
дарству 18 тонн зерпл.

Успех уборки во многом зависит от 
правильной постановки массово-политиче
ской работы Между том. партийные ор
ганизации района но уделяют этому делу 
должного внимания. Вместо того, чтобы 
наладить повседневную массово-политиче
скую работу в поле, здесь ограничились 
утверждением списков агитаторов. «Бое
вые листки» выпускаются не во всех 
полевых станах, опыт передовиков не 
популяризируется, социалистическое со
ревнование развернуто не во всех брига
дах.

Пример формально - бюрократического 
отношения к соревнованию показывает 
заместитель директора по политчасти 
Эшюсльской МТС т. С. Амнранашвили. 
Он изготовил более Двух десятков трафа
ретных обязательств, дал подписать их 
комбайнерам, аккуратно подшил в папку 
н на этом счел свою миссию в организа
ции соревнования законченной. Агитато
ры не беседуют с механизаторами, рабо
тающими в поле, «Полевые листки» на 
комбайновых агрегатах не выходят.

__ Недостатки, вскрытые в первые дни 
уборки, надо быстро устранить. Необходи
мо добиться выполнения норм выработки 
каждым колхозником, каждым механиза
тором. В этом —  залог успеха уборочной 
кампании;

• М. М А ЗДНАШ ВИЛИ.
(Н аш  корр.)

Механизация очистки 
и погрузки зерна

Коллектив полеводов Эльдаре ко го овце
совхоза с помощью механизаторов .выра
стил богатый урожай зерновых,

Всего предстоит убрагь хлеба более чем 
с 6 .0 0 0  гектаров, в лом числе пшени
цы —  4 .9 0 0  гектаров. Имея опытные 
кадры механизатѳров, совхоз хорошо под
готовился к уборке.

Решено убрать все зерновые за 30 ра
бочих дней, намолотить в среднем с гек
тара по 120 пудов зерна, а с 800 гекта
ров —  по 180 пудов Все комбайнеры 
включились в соревнование за досрочное 
окончание уборки.

Чтобы ускорить очистку и погрузкѵ зер
на. механизирован один ток. Молотилка 
«М К -1100»  и четыре «ВИМ-2» переве

шаны на электрический привод и будут  
работать круглые сутки. На току уста
новлено электрическое освещение. Эту 
работу выполнил инженер-механизатор 
«Грузживтреста» т. П. Мхеидзк. Он же 
сконструировал транспортер для погруз
ки верна.

В соревновании комбайнеров лучших 
показателей добились М. Черномуров, К. Са
довой, М. Смнрндов, Т. Мага.падзе.

Результаты соревнования ежедневно 
учитываются. На доску показателей запи
сывается выработка каждого комбайнера 
За предыдущий день.

К С июля совхоз убрал колосовые на 
площади более 600  гектаров и намолотил 
1 .Ю 0 тонн зерна,

О Д ЕН И С О В , 
агрором.

К у та и с с ки е  хлеборобы 
убираю т колосовые

В колхозах Кутаисского района раз
вернулась уборка колосовых Артель 
имени Ворошилова селения- Оншквн- 
ти. готовясь к жатве, своевременно отре
монтировала дороги, «едущие к нолям, 
привела в порядок инвентарь, амбары. 
Колхозные жнецы уже скосили 75 гек
таров колосовых из 1 0 0 . Ж ноны-комсо
мольцы Б. Мушкѵдиани. Э. Кеиуладзе, 
Г. Пшшсйшвили. Т. НнколаПшвилн и дру
гие выполняют в день по две нормы.

Колхоз «Коммунар» селения Сакулиа 
убрал хлеба с 3 0  гектаров из 8 0 . 
Успешно ведется уборка хлебов в колхо
зе имени 17-го на рте езда селения Натри* 
кет и.

Строю соблюдать законы о качестве продукции *

        ■

Когда прокурор стоит в стороне. •  •

Ддигенская МТС не готова к уборке
АДИГЕШІ. (Наш корр.), В ближайшее 

время в районе начнется уборка коло
совых. Но Адигенская МТС не готова 
к ней._ Станции нехватает тракторов. На 
молотьбе могут быть использованы толь
ко 10 молотилок из 1 6 . Остальные будут

стоять из-за отсутствия тракторов. Кро
ме того, на сФаіітши недостает квалифици
рованных:, ка.Чрор. Щ М ъ . механиков мо
лотилок не могут рчбіУрвть самостоятель
но, так как -но имеют 
квалификаций.

соответствующей

Запаздываю т с обработкой  
- ку ку р у зы

МАХАРАДЗЕ. (Наш корр.). В течение 
последних 3 лет в районе из года в год 
заметно снижается урожайность кукуру
зы. Обменяется это тем. что колхозы не 
уделяют внимания уходу за посевами. 
Повторяется это ‘ н в нынешнем году. 
Многие колхозы еще не провели первое 

•.мотыженио кукурузы, 'хотя уж е пора за
вершить второе. Позорно отстали с обра
боткой посевов и колхозы селений Кон і- 
кати, Мшвидобаури. М а кв.тети и другие.

Отдел сельского хозяйства исполкома 
районного Совета спокойно взирает на эти 
нарушения. К 1 июля не было промоты
жено 1 .2 4 2  гектара, а второе мотыжен не 
проведено только на 16 8  гектарах.

Правления многих колхозов, как и ру
ководители района, до сих пор не учли, 
что наряду с развитием культуры чал и 
цитрусовых следует проявлять заботу и о 
зерновых. •

Перед нами акты и рекламации, полу
ченные Тбилисской обувиой фабрикой 
Л? 2 из различных городов страны —  
из Краснодара, Ворошиловграда, Днепро
петровска, Москвы... Мелькают цифры; 
2 .0 0 0 , 2 .8 0 0 , 2 .9 0 0 , 3 .1 0 0 . Эта— количе
ство обуви, забракованной или пере
веденной в низшие сорта.

К этим цифрам можно, для полноты 
картины, добавить и многозначные циф
ры убытков н штрафов, которые предпри
ятие выплачивает по актам и реклама
циям.

Но руководителей фабрики это пе с.му- 
шает. Наоборот, они ведут безуспешную  
борьбу с потребителями, встречая в 
штыкц каждую поступившую па фабри
ку претензию. На место составления ак
та. как бы далеко оно ни находилось, не
медленно командируются представители 
предприятия. Им вменяется в обязан
ность —  любым путем доказать, чго 
продукция стандартная, и во что бы та ни 
стало сбыть ее с  рук. Так было, напри
мер, два месяца назад. Московский цент
ральный унйвермаг перевел в низший
сорт 1 .5 0 0  пар спортивных туфель, и на
чальник отдела технического контроля 
М. Саркисян, направленный в Москву,
с упорством, достойным лучшего примене
ния. отстаивал свою неправильную пози
цию. Старания эти, правда, не имелн 
успеха.

Самоэ удивительное то, что фаб
рика считается предприятием, выпол
няющим план по всем показателям. В
достижении такого «успеха» ей немала
Помогает Тбилисская база «Главобувь- 
сбыта», Принятая этой базой обувь потом 
бракуется —  и соверш енно справедливо 
—  различными торговыми организациями 
страны.

Отношения взаимного покровительства 
бракоделам, установившиеся между работ
никами Фабрики и базы «Главобувьсбы- 
та», привели к печальным * результатам. 
11а базе по сей день лежит, не находя 
сбыта, большое количестве обуви произ
водства Фабрики Л5 2.

—  Мы бракуем выборочным методом,—  
говорит, выгораживая фабрику, контролер 
по качеству базы «Главобувьсбыта» тов. 
С. Осипова.

Иод прикрытием этого «метода» руко
водители Фабрики перестали видеть недо
четы в своей работе.

Технические контролеры с большой 
снисходительностью оценивают качество 
продукции. Нередки случаи, когда яв
ный брав выпускается как продукция 
второго или третьего сорта. Дажч покро
вительствующая бракоделам база вынуж
дена время от времени составлять акты 
на явно негодную продукцию. Так, в мае

база вернула на фабрику партию спор
тивных туфель, в которых «забыли»
сделать... прорези для шнурков.

Партии обуви с  такими же недоделками 
«проскочили» с фабрики и в другие го
рода.

Какие ж е меры принимает администра
ция против бракоделов, как она ведет 
борьбу за качество продукции?

С этой целью небезинтеросно познако
миться с об'ом и стой папкой приказов ди
ректора фабрики, ибо этими приказами 
собственно и ограничивается борьба про
тив бракоделов,

Кстати, нужно сказать, что за послед
ний год здесь сменились три директора. 
Г<се они —  исполнявший обязанности 
директора С. ІІартосян, сменивший его 
А. Чкареули. он же главный инженер 
Фабрики, и затем пришедший с начала 
нового года М. Явриян —  плохо занима
лись вопросами качества продукции. Вся 
работа их в этой области сводилась к 
одному —- писать как можно больше 
приказов. К подбору директоров Мини
стерство легкой промышленности Грузин
ской ССР подходит нередко несерьезно, 
поручая элу ответственнейшую работу 
людям, не имеющим ни опыта, ни спе
циальной подготовки в области обувного 
производства'.'

Только в первом квартале нынешнего 
года приказов по вопросам качества изда
но более 10. Но ешо больше их издано 
во второй половине прошлого года, когда 
директором был А. Чкареули. В при
казе 2 5 8  от 26  декабря 1 9 5 1  года 
говорилось: «За последнее время о тд іл  
технического контроля фабрики и его 
начальник М. Саркисян сильно ухуд
шили работу по контролю за качеством 
выпускаемой обуви. Финишные и мгж- 
олераииоігныѳ контролеры принимают 
готовукі обувь с наличием производ
ственных дефектов». Дальше идет пере
чень партий обуви, которые были забра
кованы в различных городах Союза. В 
конце директор фабрики пишет; «За 
ослабление контроля по качеству обуви 
Начальнику отдела технического контроля 
Саркисяну об'явить строгий ^выговор. 
Предупредить его. что в дальнейшем на 
него будут наложены более стцогие взыс
кания».

Директор поступил совершенно пра
вильно, наказав руководителя техническо
го контроля. Но где другие люди— непо
средственные виновники брака? Почему 
не называются фамилии начальников и 
контролеров похов?

Со дня издания этого прикіза прошло 
около семи месяцев. В продолжение этого 
времени фабрика выпустила немалое ко
личество бракованной обуви. Снова были 
изданы приказы. Снова звучат в них

грозные слова: «Начальнику отдела тех
нического контроля установить строжай
ший контроль. Впредь за выпуск недо
брокачественной продукции мною будут 
приниматься более строгие меры» Этот 
приказ издан уж е преемником Чкареу
ли —  Явршшом,

Что это за меры, о которых так ча
сто говорится в приказах директоров, и 
когда они, наконец, будут приняты против 
злостных бракоделов, которые портят госу
дарственное добро на сотни тысяч руб
лей?

В Указе Президиума Верховного Совета 
СССР от 10 июля 1 9 4 0  года «Об ответ
ственности за выпуск недоброкачественной 
или некомплектной продукции и за несо
блюдение обязательных стандартов про
мышленными предприятиями» прямо го
ворится о там. что выпуск недоброкаче
ственной продукции является противого
сударственным преступлением.

Органы прокуратуры, которые призва
ны осуществлять надзор за строгим и 
обязательным соблюдением этого Указа, 
имеют в своем распоряжении закон, но 
не используют всю его силу для борьбы 
с бракоделами.

Как справляется с  этой задачей про
куратура района имени Кирова гор. Тби
лиси, где находится фабрика N5 2? Нуж
но сказать, что плохо. На протяжении 
многих 'лот прокуратура и бывший про
курор района тов. Г. Татишвяли ни разу 
не заинтересовались работой этой фабри
ки. Ныне исполняющий обязанности рай

онного прокурора тов. Ё. Аробелидзѳ го
ворит:

—  Пам известны только случаи пере
вода продукции из сорта в сорт, а брака 
мы не знаем. Да и указаний от респуб
ликанской прокуратуры о привлечении 
бракоделов к суду мы не получали.

А тем временем брак иа фабрике про
цветает.

В марте магазин >й 11 Москультторга 
получил с  фабрики 3 .1 9 4  пары спортив
ных туфель. Вся партия была забракована. 
Выехавший в Москву все тот ж е началь
ник 0ТК тов. Саркисян проявил много 
«инициативы», чтобы сбыть бракованные 
изделия, но судебно-товароведческая экс
пертиза не приняла во внимание никакие 
доводы. 5 мая прокуратура СССР возбу
дила уголовное дело о выпуске недобро
качественной продукции Тбилисской обув
ной фабрикой Л1; 2 .

Только теперь работники районной и 
республиканской ^прокуратуры начали 
«изучать» дело этой фабрики. Они долж 
ны сделать правильные выводы, наказать 
виновников.

Т. Д Ж И Б У Т И .

О бракоделах - ремонтниках
В большой трехэтажный дом на улице 

Пстриашвили Л: 14 в прошлом году ста
ли часто наведываться работники ж и
лищного управления района имени Орджо
никидзе. Они производили записи, обме
ры, спускались в подвал, поднимались на 
крышу. Много часов провели во дворе, 
подсчитывая, сколько нужно уложить кам
ня. чтобы сделать двор проходимым в осен
нюю и зимнюю пору...-

—  Готовьтесь к капитальному ремон
ту! —  сказали они в заключение и ушли.

А спустя несколько месяцев ремоАтші- 
ки уже покидали строительную площадку, 
оставив во двоірэ на память огромную' ку
чу строительного мусора.

Лом отремонтировали.
Жилищное управление было удовлетво

рены, но от жллыюв уже Через месяц 
стали поступать жалобы. Оказывается, 
ремонтники не починили крышу и так

устроили желоба, что вся дождевая вода 
льется на стены.

У жильца Г. Лордкипамидзе после ка
питального ремонта в кухне появилась 
сырость. Стены с потолка и до пола стали 
мокрыми, штукатурка обваливается. Та
кое же положение и в соседней кварти
ре М. Далакиигаили.

Покрасив Фасад здания, перила и бал
коны, строители ие подумали о  таких 
«пустяках», как проверка водопроводной 
сети, благоустройство подвала и двора.

В подвале, где были обнаружены тре
щины, они установили вместо прочных ка
менных две тонкие деревянные подпорки.

Не замощен и двор, хотя эта работа и 
была предусмотрена в смете капитального 
ремонта. Х редства были разбазарены. Во 
дворе и поныне красуется большая гора 
строительного мусора.

В капитально отремонтированном доме 
по улице Мелишнгвили №  13  под самой 
крышей зияют свежие раны: обвалились 
после ремонта многопудовые карнизы, ед
ва пе повлекшие за собою человеческие 
жертвы. Полы в наружных балконах не 
заменены, хотя это и намечалось в т и 
тульном списке капитального ремонта. Пе 
заасфальтировал двор. Прошло не больше 
полугода, как окончен ремонт, а окрашен
ные перила п лестницы уж е постарели.

Бывший заведующий коммунальным 
отделом райсовета тов. В. Мепаритцвили и 
бывший начальник жилищного управления 
тов. А. Габуния приняли низкокачественно 
отремонтированные дома, забыв о том, что 
и они должны строго соблюдать законы о 
качестве продукции.

А. ВАЛИЕВ.
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Политическое воспитание 
торговых работников

Тбилисский городской комитет К П (б) 
Грузии и редакция газеты «Заря Вос
тока» провели недавно совещание секре
тарей бюро партийных организаций 
торговой сети, секретарей первичных 
партийных организаций магазинов, рес
торанов, столовых.

В работе совещания приняли уча
стие руководители торгующих органи
заций, представители Министерства 
торговли Грузинской ССР, секретари и 
заведующие отделами ‘ партийных, проф

союзных и комсомольских организаций 
районных партийных комитетов города.

Совещание, на котором присутство
вало 220 человек, отсудило состояние 
партийно-организационной и партийно-' 
политической работы, задачи партий
ных организаций торговых предприя
тий, вытекдющие из решения бюро ЦК 
К П ( б ) : Грузни по вопросам улучшения 
советской торговли в Тбилиси.

Ниже мы прмеіцаем отчет о работе 
этого совещания.

«Советская торговля. —  учит товарищ  
сталин, —  есть торговля бее капитали
стов —  малых и больших, торговля без 
спекулянтов —  малых и больших. Это 
°'ооого рода торговля, которой не энала 
до сих по.р история и которую практикуем 
только • мы, большевики, в условиях со
ветского развития».

Советская торговля является важней- 
шцм звеном, связывающим производство 
- потреблением. Партия вверила огромные 
^терналыіые ценности торговым работни
к и . Они должны тщательно оберегать 

ценности, не допускать их разбазари
в а я .  расхищения, порчи при хранений, 
постоянно заботиться о том. чтобы совет- 
' ГиИе люди получали высококачественные 

і’’Довольств*ч!Пыо и промышленные това- 
|'ы’. Учитывать и всемерно удовлетворять 
ст возрастающие запросы покупателя.

^тимп важнейшими требованиями, 
пРеД’являемымі! советской торговле, опре- 
стляются задачи партийных организаций, 
РИз га иных воспитывать торговых работ- 

Стодв в духе высокой ответственности за 
■оручиіпос им важное государственное 

Дело.

(зкретарь горкома партии тов, Т. Лаш- 
-шашвипи, остановившись па задачах 
артпицщ  организаций, вытекающих из 

• «азалий ЦК КІІ(б) Грузии, отметила, что 
Ра и ком и  партии и первичные партийные

! оргалгизацпп^го 
: ЪЩ пЩ  т е н

’орговых учреждении и пред
ке перестроили своей работы. 

1? подтверждение этого тов. Лашкара- 
швили привела много* убедительных при
меров и фактов.

Первичная партийная организация пра
вобережного треста «Тонллкщеторга» про
водит свою работу в отрыве от конкрет
ных хозяйственных задач. Здесь редко 
практикуются, декш ш  и политические до
клады, посвящеяііые борьбе за охрану со
циалистической собственности, с пере
житками капитализма в сознании людей.

Только низким уровнем внутрипартий
ной работы, слабым политическим воспи
танием работников следует объяснить уча
стившиеся іслучец ааруиіеііия правил со
ветской торговли —  обвеса, обсчета по
купателей, нарушения пев: Между тем, 
пар'рщ'гжи оргон^заиия никак но реаги
ровала на эта факты, не усмотрели в них 
своей плохой работы. Партийное бюро не 
л и т е р у е т с я  тем: как в тресте подбира
ются кадры, насколько они отвечают сво
ему нпйначигііні; Кандидат в члены 
Ш К б )  с 1946  -года тов. Арутюнян, но 
сцеп иа-ДОВДи шіжеиер-х им и к. работает 
ночным егороЖем. и партийная организа
ция, видимо, считает это нормальным яв
лением.

Партийная организация не обращает 
внимания на то, что десять материальна

ответственных лиц, привлеченных к су
дебной ответственности за различные пре
ступления еще в 1 9 5 0  году, продолжают 
и ншшне работать в системе треста.

Серьезными недостатками характери
зуется работа партийных организаций се
ти треста общественного питания района 
имей! Кирова левобережного треста «Ни- 
щетррга». Политическая агитация здесь но
сит неконкретный характер. П артийное, 
бюро но учит агитаторов, не направляет: 
их деятельности. Никакой помощи но ока
зывало партбюро коммунистам, занимаю
щимся политическим самообразованием. 
Партийная организация явно по справ
ляется со сроей главной задачей— воспи
танном торговых работников. Характерно 
отметить, что она в течение 8 месяцев не 
удосужилась обсудить вопрос о коммуни
сте Качагишвили, арестованном ещ е в сен
тябре прошлого года за взяточничество.

Все эти недостатки, отмеченные тов.
Лашкаранівили. свидетельствуют о том, 
Что первичные партийные организации не 
перестроили своей работы в свете новых 
задач и требований Это лишний раз под
твердили своими выступлениями на сове
щании секретари ряда партийных орга
низаций.

Магазин Л? 1 «Гастронома» —  одно 
из крупных торговых предприятий го
рода. Его партийная организация об'едн- 
ияет 15 коммунистов. Судя по тому, что 
рассказал на совещании секретарь парт
бюро тов. И. Гогесашзияи, он но совсем 
ясно представляет себе, как вести пар
тийно-политическую работу. Только отве
чая на вопросы, он вынужден был при
знать, что апітаторы редко проводят бе
седы, не увязывают их с задачами социа
листического соревнования, с ппактичо- 
скон работой магазина. Не случайно, что 
во втором'квартале многие работники при- 
ллзка не выполняют плана, что здесі не 

І изжиты факты обсчета и обвеса, грубого 
: обращения с покупателями.

Секретарь партийной организации сети 
і «Тоіих.пгігорта» района имени Орлжоии- ( 

цида® тов. И. Угрехвлидзе говорил о том, что 
в некоторых магазинах обвешивают по
требителей. Он жаловался па адми
нистрацию студенческого городка, ко

торая мало помогает работникам хлебного 
магазина навести порядок в торговле.

Тон. Угрехелидзе проявил, однако. Пол
ное непонимание своих задач, встав на 
защиту некоторых работников прилавка, 
нарушающих правила советской торговли.

НизкиЗ уровень партийио-организаин- 1 
(ШНОй и партийно-политической работы I 
многих первичных партийных* органнза-! 
пий торгов и магазинов, естественно,, 
влечет за собой свертывание критики и | 
самокритики, примиренческое отношение 
коммунистов к недостаткам и ошибкам в I 
работе.

Секретарь первичной партийной орга
низации магазина Л і 1 правобережного 
треста « Нищетеі>га» тов. Л, $оц>дзая. почти 
ничего но сказавший о практике партий
ной работы, жаловался иа дирекцию тре
ста, которая часто либерально относится 
к работникам прйлавка, допускающим об
вес и обсчет покупателей. Партийная ор
ганизация магазина уличила в таких пре
ступлениях некоторых продавцов, постави
ла вопрос о Них перед администрацией. Но 
последняя ограничилась лишь взыскания
ми, Не желая портить отношения с хозяй
ственными руководителями, тоз Кордзая 
не довел дело дб конца, не сигнализировал 
вышестоящим партийным организациям о 
неправильных действиях администрации.

В плохой работе первичных партийных 
организаций торгующих предприятий 
повинны райкомы и их отделы партийных, 
профсоюзных и комсомольских организа
ций, призванные учить секретарей пар
тийных организаций практике внутрипар
тийной работы, направлять их деятель
ность на борьбу с растратами и хищения
ми, против взяточничества и других пару- 
шепий советских законов.

Па совещании выступил заведующий 
отделом партийных, профсоюзных и ком- і 
сомольскях организаций Ленинского рай
кома тов. В. Габуния, сообщивший о то-м, I 
что в районе создано десять первичных ' 
партийных организаций торговых п р ед -' 
приятии, в которых объединено более 2 5 0  | 
коммунистов Они продета или ют собой I 
большую '-илу. С ПОМОЩЬЮ которой рай
ком может активно влиять па работу ши
р о т  разветвленной сети магазинов и пред
приятий общественного питания. Однако 
из прекращающиеся случаи растрат, хи

щений, нарушений правил советской тор
говли свидетельствуют о том. что райком 
и первичные партийные организации сла
бо занимаются политическим воспитанием 
коммунистов и беспартийных, далеко еще 
не перестроили своей работы, как этого 
требуют решения ЦК КГІ(б) Грузии.

Участники совещания робко, но вполне 
справедливо критиковали работников гор
кома за недостаточное внимание партийно- 
организационной п партийно-политической 
работе в торговых предприятиях.

—  Вот уже 4 года, —  сказал тов. 
Д. Шарашенидзе,— я роботам секретарем 
бюро партийной организации Тбилпром- 
торга, и за  это время впервые проводится 
такое совещание в горкоме, которое несо
мненно поможет нам разобраться и глубже 
понять причины, порождающие серьезные 
шедостатки в нашей практической дея
тельности.

Тов. Ш арншешше говорил далее о том, 
что работники аппарата торга до по
следнего времени не считали себя ответ
ственными за состояние дел в торгующей 
сети. Это мнение разделяло и партийное 
бюро, занимавшее политику невмешатель
ства в борьбе против растрат и хищений, 
против спекуляции.»

Секретарь Кировского райкома тов. 
3. Квачадзе подняла вопрос о деятельно
ст и  сетевых партийных организаций.

Коммунисты, об’’единенные в этих пар
тийных организациях, это— в основном ди
ректора магазинов. Они не связаны между 
собой в своей практической деятельности, 
часто не имеют партийных поручений, не 
Участвуют в подготовке партийных собра
ний. которые, кстати сказать, проводятся 
редко.

Тов. -Квачадзе сообщила о той органи
зационной работе, которую проводит рай
ком для создания первичных партийных 
организаций непосредственно в магазинах.

Работу совещания подытожил секретарь 
горкома «тов. Г. Зедгинидзе. Он заметид, 
что выступающие слабо критиковали гор
ком. райкомы, не помогли до конца 
вскрыть недостатки их руководств» пер- 
ішчиыми партийными организациями тор
говых предприятий

Говоря о руководстве райкомов первич
ными партийными организациями, тов. 
Зедгинидзе отметил безиндщи ативность

их секретарей. В ожидании директив и 
указаний сверху они не принимают 
мер для улучшения работы торговых 
предприятий, пе обеспечивают п о э 
тического воспитания работников прилав
ка и. как следствие этого, слабо борются 
против растрат и хищений, взяточниче
ства, спекуляции, грубых нарушений 
правил культурной советской торговли.

Именно за эти ошибки в руководстве 
торгующей сетью решением бюро ЦК 
КІІ(б) Грузии снят с работы и получил 
строгое партийное -взыскание секретарь 
райкома имени Берия тов Д. Джибладз?.

—  Развернутая программа работы пар
тийных организаций, —  сказал в за
ключение тов. Зедгинидзе, —  дана в 
решении бюро ЦК КП(б) Грузии и Со
вета Министров Грузинской ССР об улуч 
шении торговли в городе Тбилиси. Обес
печить выполнение этого решения —  
значит в корне перестроить работу пар
тийных организаций торгующих пред
приятий, помочь им повысить уровень 
всей внутрипартийной работы, решительно 
усилить борьбу Против расхитителей, взя
точников, спекулянтов, проникающих н 
торговую сеть. 1о. что сделано в последнее 
время партийными и советскими организа
циями. органами прокуратуры и милиции 
в дело борьбы с нарушениями в торговле, 
нельзя считать удовлетворительным. Ми
лиция работает плохо. Она не ведет необ
ходимой борьбы против расхитителей' со
циалистической собственности, не выяв
ляет и не привлекает к строжайшей ответ
ственности спекулянтов и других наруши
телей.

Борьба за коренное улучшение состоя
ния советской торговли в Тбилиси —  не 
кратковременная кампания Она требуеі 
настойчивой, повседневной практической 
работы со стороны партийных, советских 
организаций и органов прокуратуры и 
милиции. Надо закрыть все каналы для 
спекулянтов, цсемерно улучшить обслужи  
ванне трудящ ихся. Необходимо воспиты
вать работников прилавка в духе честного, 
добчосовестного отношения в своему делу.

Партийные, и советские- организации 
города должны учесть ошибки, допущен
ные с  районе имени Берия, в ближайшее 
время навести образцовый большевистский 
порядок в'торговле. ^



З А Р Я  ВОСТОКА

31-я годовщина Монгольской 
народной революции

УЛАН-БАТОР, 10 июля. (ТАСС). Сего- ■ Иванников, чрезвычайный и полномочный 
дня состоялось торжественно© заседание посол Китайской Народной Республики
президиума Великого народного хурала, 
Совета министров Монгольской Народной 
Республики. Центрального комитета Мон
гольской народно-революционной партии 
(МНРІІ), Улан-Баторского горкома парш и  
и президиума Улан-Баторского городского 
Малого хурала совместно с представителя
ми общественных организаций и Монголь
ской армии, посвященное 3 1 -й  годовщине 
Монгольской народной революции.

В президиуме торжественного заседа
ния —  премьер-министр Монгольской На
родной Республики Цеденбал, председатель 
президиума Великого народного хурала 
Бумацендэ, заместитель председателя пре
зидиума Великого народного хурала Це- 
дыб. секретарь ЦК Монгольской народно- 
революционной партии Дамба, заместителя 
премьер-министра Сурунжаб, Шараб, Лхам- 
сурун, Майдар и Лубсан, член политбюро 
ЦК Народно-революционной партии Жам- 
балдоржи и кандидат в члены политбюро 
ЦК Народно-революционной партии Сосор- 
барма. В президиуме находятся также чірез. 
вычайный и полномочный посол СССР в 
Монгольской Народной Республик© Г. И.

Цзи Я-тай, чрезвычайный и полномочный 
посол Корейской Народно-Демократической 
Республики Кий Ен Дин, члены корейской 
правительственной делегации во главе с 
Ли Сын Еном.

С большим под’емом в почетный прези
диум избираются Политбюро ЦК ВКІІ(б) и 
ЦК МНРП.

С докладом о 3 1 -й  годовщине. Монголь
ской народной революции выступил Со- 
сорбарма. Упоминания им имени товарища 
И. В. Сталина и Советского Союза встре
чаются аплодисментами.

После доклада приветственные речи 
произносят чрезвычайный я полномочный 
посол СССР в МНР Г. И. Иванников, 
чрезвычайный и полномочный посол Ки
тайской Народной Республики Цзи Я-тай, 
глава корейской правительственной деле
гации Ли Сын Ен.

С огромным воодушевлением участники 
торжественного заседания приняли пись
мо гениальному вождю и учителю трудя
щ ихся всего мира, лучшему другу мон
гольского народа товарищу И. В. Сталину.

С и л а м  в о й н ы  п р о т и в о п о с т а в и т ь  

г р а н д и о з н о е  р а з в и т и е  с и л  м и р а !
З А Я В Л Е Н И Е  П РЕ Д С Е Д А Т Е Л Я  М Д Ф Ж  ЭЖ ЕН И КОТТОН

БЕРЛ И Н , 10 июля. (ТАСС). П редседа
тель Международной демократической фе
дерации женщин вице-председатель Бюро 
Всемирного Совета Мира Эжени Коттон 
сделала заявление по поводу решения 
чрезвычайной сессии Всемирного Совета 
Мира:

«Чрезвычайная сессия Всемирного Сове
та  Мира, проходившая с 1 по 6 июля в 
Берлине, приняла очень важное решение, 
а именно созвать 5 декабря этого года в 
Вене великий Конгресс народов в защиту 
мира. Это решение в особенности обосно
вано существующей международной обста
новкой.

В нарушение Потсдамских решений был 
заключен сепаратный «мирный* договор с 
Японией, а 26 мая этого года был под
писан боннский «общий договор».

Работа комиссии (ООН.— Ред.) по раз
оружению затягивается, и в то ж е время 
ускоряется ремилитаризация Западной 
Германия. Посредством вовлечения Запад
ной Германии в Атлантический блок ее 
натравливают на Германскую Демократи
ческую Республику. Саботируется работа 
конференции в Паньмыньчжоне по уста
новлению перемирия и производится бом
бардировка крупной электростанции на ре
ке Ялу. Отрицают применение бактериоло
гических средств войны, но ассигнуют ог
ромные все увеличивающиеся суммы на 
их изготовление и отказываются подписать 
Женевский протокол, запрещающий веде
ние такой войны.

В результате всего этого и в результа
те все более многочисленных ограничений 
свободы мысли и свободы слова, которые 
человечество завоевало с таким трудом, 
задета совесть всех честных людей.

В некоторых странах нельзя больше от
крыто выражать свое мнение, и правитель
ства этих стран прибегают к полицейским 
мерам, направленным против людей, про
тив демократических организаций, против 
газет и против художественных произведе
ний.

Серьезная опасность угрожает всему 
тому, что составляет смысл жизни. Этому 
нее усиливающемуся подавлению наших 
Свобод, мешающему нам свободно ды
шать и угрожающему миру, должен быть 
положен конец.

В необходимости предотвратить войну 
больше, чем кто-либо другой, убеждены  
женщины. Уже одна подготовка к войне

затрудняет матерям жизнь. В какой мере 
растут военные бюджеты, в такой же со
кращаются средства на социальные цели. 
Происходит непрерывное вздорожание 
жизни, в то время как зарплата стано
вится все более и более недостаточной».

«В настоящее время,—продолжает Эже
ни Коттон,— мирное население Кореи ис
пытывает ужасные мучения. Детей заживо 
зарывают рядом с трупами их убитых ма
терей, и целые семьи заживо сжигают в 
сараях.

Какие страдания для матерей жертв .и 
для матерей палачей! Многие женщины 
Великобритании и Соединенных Штатов 
требуют от своих 'государственных деяте
лей прекратить эти преступления. Все ма
тери солидарны с матерями Кореи. Все 
матери боятся, чтобы их дети не были 
подвергнуты таким мучениям, какие ис
пытывают маленькие корейцы. После это
го уж аса должен, наконец, наступить мир!

Воззвание, принятое Всемирным Сове
том Мнра в Берлине, призывает широкие 
массы честных людей выразить свою волю 
к миру. Невзирая на различие политиче
ских и религиозных воззрений, мы имеем 
общую цель: защита будущего всего ми
ра.

18 июля в Бухаресте соберется Испол
нительный комитет М ДФ Ж . На его по
вестке дня стоит вопрос об участия 
М ДФ Ж  в выполнении задач, поставленных 
Всемирным Советом Мира.

Шесть месяцев тому назад М ДФ Ж  по
становила провести большой конгресс 
женщин в защиту мира. При нынешних 
обстоятельствах федерация призовет всех 
женщин всех стран об’единить свои сильі 
с силами борцов за мир, чтобы придать 
необычайную широту Конгрессу народов в 
защиту мира, который откроется 5 декаб
ря в Вене.

Все матери понимают друг друга, когда 
речь, идет о спасении жизни их детей.

Каждая из 135 миллионов женщин, об’- 
единенных в М ДФЖ, будет рассматривать 
задачу довести до  сознания других жен
щин и других родителей значение Конгрес
са в Вене как свое кровное дело. Они 
соберут сотни миллионов новых подписей 
за заключение Пакта Мира в самых раз
личных кругах и во всех странах.

Силам войны мы можем противопоста
вить грандиозное развитие сил мира во 
всем мире».

Открытое письмо Жака Дюкло 
товарищу - социалисту

ПАРИЖ , И  июля. (ТАСС). Газета 
«Юмаяите» опубликовала открытое письмо 
Ж ака Дюкло товарищу-социалисту. В сво
ем письме Дюкло подчеркивает важность 
единства рабочего класса в его борьбе за 
мир и демократию.

«Всегда необходимая сплоченность рабо
чего класса,— пишет Дюкло,— в настоящее 
время нужнее, чем когда-либо, именно вви
д у  серьезности положения».

«Наши общие интересы требуют,— пишет 
(Дюкло,—чтобы мы тесно сплотились перед 
дипом политики Пинэ, которая напоминает 
политику, проводившуюся предателем Л а
валем  в 1935 году. Все требуют от нас, 
чтобы мы были братьями в борьбе и в то 
ж е  время братьями по надежде. Такая 
возм ож ность страшно пугает деятелей ре
акции и фашизма, ибо они знают, что на
ше единство действий неизбежно опреде
л я л о  бы об ’единение национальных и д е
м ократических сил, достаточно мощное 
щяч того, чтобы приостановить движение 
С катастрофе и изменить ход событий.

Руководители твоей партии должны бы
ли бы логически сказать самим себе, что 
если реакция проявляет непримиримую 
враждебность к установлению единства ме
ж д у  коммунистами и социалистами, то тем 
более необходимо установить его; однако 
в х  антикоммунизм приводит их к совер
шенно другому выводу...

Конечно, дорогой товарищ, мы можем 
яметь и мы наверняка имеем различные 
точки зрения на те или иные проблемы, 
но именно те, кто хочет сохранить наш 
раскол, хотят заставить нас'поверить, буд
то бы мы бесповоротно разделены, в то 
время, как, наоборот, нам можно и необ
ходимо о б ’единиться против наших общих 
врагов. Я уверен, что ты согласен со мной

в том, что ничто не долж но помешать ком
мунистам и социалистам об’единиться на 
предприятиях с тем, чтобы добиться удов
летворения требований, в  отношении ко
торы х между ними существует согласие. 
Н е правда ли, что, подобно мне, ты счи
таеш ь, что ничто не долж но помеш ать ком
м унистам  и социалистам об’единиться как 
на предприятиях, так  и в населенных пунк
тах  д л я  того, чтобы противостоять напад
кам  реакции, чтобы добиться освобожде
ния заключенных и провалить гнусные м а
хинации антикоммунистического заговора, 
затеянного правительством Пинэ. Несом
ненно ты , подобно мне, считаешь, что ни
что не долж но помешать коммунистам и 
социалистам об’единиться для  того, чтобы 
потребовать мирного разреш ения герман
ской проблемы н выступить против воору
жения Западной Германии, которое осу
щ ествляет реваншистский канцлер Аден
ауэр.

Впрочем, против этого вооружения бо
рются одновременно немецкие коммунисты 
и социалисты. Я уверен, что ты так  же, 
к ак  и я , убеж ден, что ничто не должно 
пом еш ать коммунистам и социалистам об’
единиться для того, чтобы потребовать 
прекращ ения войны во Вьетнаме, осужден
ной огромным большинством французского 
народа».

«Совместно мы,—заявляет  Дю кло,— за
ставим отступить реакцию, совместно мы 
спасем  мир и мы сделаем живой реально
стью на земле Ф ранции то человеческое и 
братское будущее, о котором ты мечтаешь 
для  своих детей. Я прошу тебя, дорогой 
товарищ , считать меня своим братом по 
надеж де и верить, что и завтра я такж е 
буду бок о  бок с гобой в сражении, твоим 
братом  по победе».

Ж и зн ь  Андрэ Стиля в опасности
ПАРИЖ , Ю июля. (ТАСС). Газета 

«Юманите» сообщает, что жена Андрэ 
Стиля получила анонимное письмо, авто
ры которого угрожают убийством ее му
жа. Они пишут, что убийство Андрэ Сти
ля будет совершено под видом самоубий
ства.

Б связи с этим газета подчеркивает, что 
жизнь Андрэ Стиля находится в опасно
сти, и призывает трудящихся усилить профсоюзов.

бдительность, чтобы сорвать преступные 
зам ы слы  реакции.

Газета публикует такж е перечень демо
кратических организаций и предприятий, 
персонал которых выступает в защиту 
Стиля и других арестованных патоиотэч. 
«Ю маните» отмечает, что в этом движе
нии за  освобождение Стиля все более ак
тивное участие принимают католики, рядо
вые члены социалистической партии и

В Совете 
Безопасности

Н ЬЮ -Й О РК , 9  июля. (ТАСС). Девятого 
июля на утреннем заседании Совета Б ез
опасности состоялось голосование амери; 
канского проекта резолюции, предлагавшего 
«осудить практику составления и распро
странения ложных обвинений против С о
единенных Ш татов» Этот проект поддер
ж али 9 членов совета, делегат Пакистана 
воздерж ался от голосования. П редстави
тель Советского Союза голосовал против 
американского предложения, и оно, таким 
образом , было отвергнуто.

После этого Совет Безопасности перешел 
к обсуждению оставшегося еще неразре
шенным вопроса повестки дня—о приня
тии новых членов в ООН.

С о б ы т и я  в К о р е е
СООБЩЕНИЕ ГЛАВНОГО КОМАНДОВАНИЯ НАРОДНОЙ АРМИИ

Сегодня наши зенитные части и стрел
ки—охотники за вражескими самолетами 
сбили 6 и повредили 3 самолета против- 

в

П Х ЕН ЬЯ Н , 10 июля. (ТАСС). Главное 
командование Народной армии Корейской 
Народно-Демократической Республики со
общило 10 июля:

За истекший день наши соединения, 
успешно отбивая на отдельных участках 
фронтов атаки противника, продолжали 
вести оборонительные бои.

г о р о д с к а я  х р о н и к а

Ко Дню авиации
В парках и клубах, библиотеках и киі

Яденауэр ратует 
за принятие сепаратного' 

боннского договора
Б Е Р Л И Н , 9 июля. (ТАСС). Сегодня в 

боннском парламенте открылись прения 
по вопросу о сепаратном боннском дого
воре и так называемом «договоре о евро
пейском оборонительном сообществе».

К ак известно, эти документы были под
писаны Аденауэром вопреки воле герман
ского народа и призваны закрепить пора
бощение Западной Германии империали
стическими держ авам и, углубить раскол 
Германии и ускорить создание западногер
манской армии для агрессивных планов 
СШ А в Европе. Прения в парламенте про
длятся два дня.

Заседание началось докладом  «канцле
ра» Аденауэра, потребовавшего безогово
рочной ратификации договоров парламен
том. В своей речи Аденауэр всячески пы
тался затуш евать кабальный для  герман
ского народа характер своей позорной 
сделки с западными держ авам и. Он угро
ж ал  тяжелыми последствиями для  З а п а д 
ной Германии в случае, если парламент 
откаж ется ратиф ицировать договоры.

Речь «канцлера» изобиловала клеветниче
скими выпадами по адресу С ССР и Гер
манской Демократической Республики.

К ак признается в сообщении западно- 
германского агентства ДП А , обсуждение 
договоров .происходит в парламенте «в 
бурной обстановке».

На съезде республиканской 
.ѵ партии США

ЧИКАГО, 11 июля. (Спец. корр. ТАСС). 
Н а вечернем заседании с’езда республи
канской партии 9 июля, которое продолж а
лось д о  утра, 607 голосами против 531 
было принято решение не признавать пол
номочий делегации от ш тата Георгия — 
сторонников Таф та— и признать полномо-' 
чия другой делегации от ш тата Георгия в 
составе 17 человек —  сторонников Эйзен
хауэра.

Многие комментаторы истолковывают 
результаты голосования по вопросу о со
перничающих делегациях о г  ш тата Георгия 
как  признак того, что в настоящее время 
Эйзенхауэр взял  верх в борьбе с Тафтом 
за выдвижение своей кандидатуры.

Решив вопрос о представительстве от 
ш тата Георгия в пользу Эйзенхауэра, 
с’езд заслуш ал доклад  мандатной комис
сии относительно соперничающих делега
ций от ш тата Техас. Больш инство м андат
ной комиссии предложило признать пол
номочия делегации от ш тата Техас в со
ставе 22 сторонников Таф та и 16 сторон
ников Эйзенхауэра. Меньшинство комис
сии, поддерживаю щ ее Эйзенхауэра, при
звало с’езд признать полномочия другой 
делегации из 33 сторонников Эйзенхауэра 
и 5 сторонников Т аф та. Предвидя пораж е
ние по этому вопросу, сторонники Тафта 
согласились на предложение сторонников 
Эйзенхауэра, не требуя поименного голосо
вания.

П Х ЕН ЬЯ Н , 10 июля. (ТАСС). В связи 
с исполняющейся сегодня годовщиной пе
реговоров о перемирии в Корее Ц ентраль
ное телеграфное агентство Корея (ЦТАК) 
опубликовало статью, озаглавленную  «Че
го добивались агрессоры в течение года 
на переговорах о перемирии в Корее?» В 
статье говорится:

10 июля исполняется год со дня начала 
переговоров о перемирии в Корее. Видя 
крах своих авантюристических планов за 
воевания Кореи, американские агрессоры 
год назад  вынуждены были начать перего
воры о перемирии. Однако под прикры
тием этих переговоров они предприняли 
ряд крупных наступлений на фронте, а 
такж е различных других провокационных 
действий, направленных на затягивание 
переговоров и продолжение агрессивной 
войны. Ц ель этих действий агрессоров за
ключается в расширении войны в Корее, 
даю щ ей огромные прибыли монополистам 
Уолл-стрита. ,*

Американцы неоднократно подвергали 
бомбардировкам и обстрелам нейтральную 
зону Кэсона и неоднократно прерывали 
переговоры. Особенно ярким доказатель
ством агрессивных замыслов американской 
стороны явилось применение интервентами 
в период переговоров ядовитых газов на 
фронте и ведение в широких масштабах 
бактериологической войны. В дни, когда 
на переговорах обсуж дался последний 
пункт повестки дня — вопрос об обмене 
воейнопленными, агрессоры совершили не
слыханное злодеяние — массовое убий
ство наших пленных, желаю щ их вернуться 
на родину.

В связи с вопросом об обмене военно
пленными американская сторона, безза
стенчиво наруш ая Ж еневскую  конвенцию 
и другие международные правовые нормы, 
выступает с абсурдным требованием «доб
ровольной репатриации», пы таясь тем са
мым насильно задерж ать в своих руках 
более 100 тысяч наших пленных для ис
пользования их в своих Гнусных целях. 
В настоящее время, когда американские 
делегаты  в Паньмыньчжоне попрежнему 
твердят о так называемой «добровольной 
репатриации» и о «повторном отборе», в 
американских лагерях военнопленных про
долж аю тся кровавые расправы с  нашими 
соотечественниками, стремящимися возвра
титься к своим семьям. В последнее время 
американская делегация на переговорах 
ведет себя особенно нагло, беспричинно 
устраивая перерывы в заседаниях и поки
дая заседания.

Американская сторона в ходе перегово
ров неоднократно пы талась заставить на
шу сторону принять абсурдные требова
ния, а недавно подвергла варварской бом
бардировке наши гидроэлектростанции, 
имеющие мирное значение, стремясь тем 
самым оказать «воздействие» на нашу 
делегацию  в Паньмыньчжоне и заставить 
ее принять свои требования. Будучи не в 
состоянии прорвать линии обороны народ
ных войск на фронте, интервенты подоб
ными действиями против мирного населе
ния хотят сломить волю корейского народа 
к сопротивлению агрессорам и стремятся 
расш ирить войну. То обстоятельство, что 
в  течение года на переговорах4 не было 
достигнуто окончательного соглашения, 
о б’ясняется исключительно саботажем аме
риканской стороны.

Н есмотря на применяемую вражеской 
стороной политику затягивания и срыва 
переговоров, наша делегация в П ань
мыньчжоне прилагает все усилия к тому.

ника, участвовавш их -в бомбардировке театрах города открыты выставки и устро^І 
мирных населенных пунктов на восточном ( ны фотовитрины, посвященные Д ню  авии

и западном побережья.. Корен. “Г о р о д с к о е  оргкомитет ДОСААФ
на предприятиях и в учреждениях гс 
д а  лекции и доклады на тему «Соа^.| 
ский Союз — родина авиации».

Больш ая выставка, посвященная Д ^І 
авиации, открывается 13 июля в Цент.| 
ральном парке культуры и отдыха имі 
Орджоникидзе.

Годовщина переговоров о перемирии в Корее
чтобы осуществить искреннее желание ми
ролюбивых народов всего мира — достичь 
успешного заверш ения переговоров. Д ал ь
нейшее поведение Гаррисона (глава аме
риканской делегации — Ред.) на перего
ворах покажет народам всего мира цену 
его заявления о «доверии обеих сторон». 
Н е пустыми фразам и, а конкретными де
лам и американцы должны подтвердить 
свои заявления о миролюбии и искренно
сти. Они могут подтвердить это, лишь 
приняв справедливое и разумное предло
жение нашей стороны.

Если обе стороны на переговорах, гово
рится далее в статье, будут точно и чест
но соблюдать уже согласованные в хо
де переговоров принципы и не будут пред
принимать односторонних действий в ходе 
обсуждения вопроса об обмене военно
пленными, то не будет причин, мешающих 
достижению окончательного соглашения.

В училищах 
трудовых резервов

В специальных ремесленных училищ^ 
трудовых резервов заканчиваю тся перезо 
ные экзамены.

12 июля экзамены начнутся в ремеслев.1 
ных, железнодорожных и художественно* | 
училищах. Они продлятся до 20 июля.

В этом году учебные заведения тру. 
вых резервов выпустят до 500 0  молод 
рабочих разных специальностей.

П О  Г О Р О Д У
9  Выставка, посвященная опыту раб 

передовых клубов Грузии, открылаеі
  ----------------    —  .... ..........  I республиканском методическом кабиі

Если же американцы будут продолж ать Культурно-просветительной работы
свою политику затягивания переговоров й онференция з а в е д у ю щ и х  и инсп
и меш ать достижению успеха, они не 
смогут избеж ать ответственности за по
следствия таких действий.

Ш АНХАЙ, 10 июля. (ТАСС). Ш анхай- 
окие газеты уделяю т большое внимание 
исполнившейся сегодня, годовщине со дня 
начала переговоров о перемирии в Корее.

Газета «Дагунбао» в статье, посвящен
ной этой дате, пишет:

На протяжении целого года внимание 
всего мира приковано к переговорам о  пе
ремирии в Корее. Уже тогда, год назад, по
неся огромные потери на корейском фрон
те, американские агрессоры убедились, 
что начатая ими война в Корее проиграна. 
С другой стороны, развернувш ееся во всех 
странах движение за  мир с каждым днем 
становилось все шире и шире. Перед ли
цом этих фактов американским агрессорам 
не оставалось ничего другого, как согла
ситься на предложение представителя С о
ветского Союза относительно переговоров 
о перемирии в Корее.

Но американские агрессоры хотят войны, 
а не мира. Вот почему в ходе переговоров 
они постоянно прибегали к политике затя 
ж ек и провокаций. В результате этого пе
реговоры о  перемирии в Корее представ
ляю т собой беспрецедентный в истории 
случай: в течение целого года не достиг
нуто соглашения.

Тем не менее, мы можем считать, ука
зывает газета, что год переговоров принес 
и значительные успехи, которые являются 
благотворными для дела мира. Перегово
ры укрепили надежду человечества на воз
можность сохранения мира. Как бы нагло 
и коварно ни вели себя американские аг
рессоры во время переговоров, они все ж е 
не осмелились заявить об их прекращении.

Следует отметить, говорится далее в 
статье, что ход переговоров в Корее по
служил огромным уроком для народов все
го мира. Народы мира никогда не видели 
так ясно, как  теперь, наглую и отврати
тельную роль, какую  играют США в меж
дународной политике. Народы всего мира 
все яснее понимают истинную природу 
американского империализма и, несомнен
но, предпримут все меры к тому, чтобы 
предотвратить войну и защитить мир, на 
который посягаю т американские империа
листы.

ров районных отделов культурно-просве.] 
тительной работы Тбилисской области 
стоялась в Доме учителя.

#  Примерный устав ж и л и ш н о - с т роите 
ного и д а ч н о - с т р о и т е л ь н о г о  кбоперат ;  
утвердило М и н и с т е р с т в о  к о м м у н а л ь н  
хозяйства Г р у з и н ск о й  ССР.

•  Курсы повышения к в а л и ф и к а ц и и  ра. , 
ботников св я з и  о р г а н и з о в а л о  У правле;  
у п о л н о м о ч е н н о г о  М и н и с т е р с т в а  с вязи  
Г р у з и н с к о й  ССР.

#  В село Казбеги в ы е х а л а  группа 
участников п ер в о й  а л ь п и н и а д ы ,  проводи-: 
мой Совпрофом Г р у з и и .  У ч а с т н и к и  альпи-І 
ниады совершат в о с х о ж д е н и е  н*. вершину; 
горы Казбеги

•  В гор. Иваново выехала сборная: 
команда легкоатлетов Республиканского1 
совета спортивного общества «Красно* і 
знамя» для участия в соревнованиях на 
первенство общества.

Сегодня в газете 
Номунист и“

Первая страница: Указ Президиума Вер
ховного Совета Грузинской С С Р о при- 
своеиии Закавказском у металлургическому 
заводу имени И. В. Сталина.

Передовая статья — Больш ая честь -  
большие задачи.

Радость трудящихся Москвы. Вклад гру
зинского народа.

Вторая страница: П артийная жизнь -
Г. Чиквинидзе.—Под знаком большевист
ской критики.

В единой семье советских народов.
Хлеб— государству.
Высокопроизводительно использовать 

мощную технику.
Во л  го-Дон— самое совершенное гидротех

ническое сооружение (Беседа .с главных 
инженером проекта Волго-Донского судо
ходного канала, лауреатом Сталинско) 
премии А. В. М ихайловым).

Третья страница: Навстречу Дню  желез, 
нодорожника — П аровозы и вагоны сверх 
плана. Стахановские дела горийцев.

3. Д замаспиш вили.—З а  общими показа
телями.

31-я годовщина Монгольской народной 
революции. 9-я годовщина Народной ар
мии Албанской Н а р о д н о й  Республики, От
крытое письмо Ж ака  Дю кло товарищу- 
социалисту.

Четвертая страница: Иностранная инфор. 
мация.

Заместитель редактора

Ф. К . ТИХОНОВ.

ПАРК КУЛЬТУРЫ и ОТДЫХА 
и м е н и  СТАЛИНА

(плато фуникулера)

в о с к р е с е н ь е , і з  и ю л я  М Д С С О В О Е  В0СКРЕСЕНЬЕ> 13 игсгоі

...................................    =  Н А  Э С Т Р А Д Е  ..................= = = ----------------

КОНЦЕРТ АРТИСТОВ ГРУЗИНСКОЙ ЭСТРАДЫ
М ери ШИЛДЕЛИ (лирические песни)

I  В алерьян  ДЗАГНИДЗЕ и Ш алва ЧХИКВАДЗЕ
(лирические песни под аккомпанемент гитар)
Лев ЗО Н  и А лександр  ЭНДЕЛЬ

(музыкальные фельетоны, интермедии, конферанс)

|  Концертмейстер—композитор Г е о р г и й  Ц А Б А Д З Е .
івш іививж яйяяиияиж ииш йвяш кш м ввш явш вкяяш явш вгш еаетуяи

Т В У ю т*
Э тери ГВАЗАВА и П олина ПАРТИНА

(вокальный ду»т)
Э тери КАЦОБАШВИЛ И (нар. песни под а п о ѵ и ,  пандури) 
Л адо МИНДИАШВИЛИ (оригинальный жанр) 
Гурам ГДРСЕВАНИШВИЛИ и Иван ЧЕСНОВ

(ч ем п и он ы  СССР п о  а кроб ати ке , м а с т е р а  спорта)
НАЧАЛО В 8 ЧАС. ВЕЧ ЕРА .

В лекционном зале — лекция «Герман- \
окая Д емократическая Республика». ,
Читает доцент И. Табагуа.

В шахматном зале — одновременный 
сеанс на 17 досках.

В парке играет духовой оркестр, дет- '
ские игры и развлечения, бальные \
танцы, парковые аттракционы и др.

П арк открыт с 10 ч. утра до 2 ч. ночи. ;

Г Р У З И Н С К А Я  Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н А Я  Ф И Л А РМ О Н И Я  ЛЕТНИЙ Т Е А Т Р  И САД (Плехановский пр„ 123)

12 и 13 И Ю Л Я

1 КОНЦЕРТ
І  ГОСУДАРСТВЕННОГО АНСАМБЛЯ
1 ПЕСНИ И ПЛЯСКИ
Г
ЕЮ го-О сетинской автономной области
^Х удож . руководит ель — В. С. ПЛИЕВ
3  Программу велет заслуженный артист 
Щ I рузинской ССР

А . И. МАМИЕВ

Начало в 9  час. вечера.

. ПОНЕДЕЛЬНИК, 14 ИЮЛЯ

КОНЦЕРТ АРТИСТОВ ГРУЗИНСКОЙ ЭСТРАДЫ
У ч е с т в у ю т :

Мери ШИЛДЕЛИ (лирические песни)
Валерьян ДЗАГНИДЗЕ и Шалва ЧХИКВАДЗЕ 
(лирические песни под аккомпанемент гитар)

Лев ЗОН и Александр ЭНДЕЛЬ 
(музыкальные фельетоны, интермедии, конфераис)

_  Этери ГВАЗАВА и Полина ПАРТИНА 
(вокальный дуэт)

Этери КАЦОБАШВИЛИ Ладо МИНДИАШВИЛИ
(народн. песни под аккомп. пандури) (оригинальный жанр) 

Гурам ГАРСЕВАНИШВИЛИ и Иван ЧЕСНОВ 
(чемпионы С С С Р по акробатике, мастера спорта) 
Концертмейстер—композитор Георгий ЦАБАДЗЕ 

Программу ведут Л. ЗОН и А. ЭНДЕЛЬ

15 и 16 ИЮЛЯ I

Последние два концерта
солистов Армянской государственной филармонии =

с участием заслуженной артистки Армянской С С Р

Сурии КАДЖАР ,
исполнительницы песен народов СССР 

и советских композиторов

Билеты в кассе летнего театра с 11 час. утра до 10 час. веч ера; 
На открытой эстраде демонстрируются кинофильмы.

|шш«ііі«ііп«піііитііітіііііііі№іжійшшііі'і жт гг им ѵ п г м в ш м ім а ш м и м ш ііш іівяв ііш м ш м м м м и м и « | 
1 П А Р К  Д О М И  О Ф И Ц Е Р О В  (Плехановский пр., 73)

12 и ю л я

К О Н Ц Е Р Т
АРТИСТОВ ГРУЗИНСКОЙ ЭСТРАДЫ

Программу ведут

Л. ЗО Н  и Я. ЭНДЕЛЬ
Начало концертов в  9 час. веч. (время местное)

ПРОЩАЛЬНЫЙ КОНЦЕРТ
солистов Армянской государственной филармонии

Сурии КАДЖАРс участием заслуженной 
артистки Армянской С С Р

исполнительницы песен народов СССР я советских композиторов
Б и л е т ы  п р о д а ю т с я .

=

вййяшвшаншвкикшФлшюш̂ имшимшкшЕХ мпмшп и шшп типа» і си пят таит і  тшвш мяттттптшшттттт

Коллектив фасонно-литейного цеха За
кавказского металлургического завода с 
глубоким прискорбием извещ ает о смер

ти инженера 
Г р и го р и я  Н о ш р е в а н о в и ч а  Б аси л аш ви л и .

А. П. Горолевская, А. А. и Л. Горолев- 
ские и близкие родственники извещают 

о смерти мужа, отца и свекра 
А н д р е я  А н т о н о в и ч а  Г о р о л е в с ко го . 

Гражд. паних. 12 июля, в 7 час. веч., на 
кв.—1-я Шершова ул., 7. Вынос 13 июля, 

в 4 ч. дня, на Кукийскоѳ кладбище.

АДРЕС Р Е Д А К Ц И И  и И ЗД А Т Е Л Ь С Т В А : Тбилиси, пр. Руставели, 42. Т ЕЛ Е Ф О Н Ы : м и .  редактора — 3-18-04, отв. секретарь — 3-17*06, Секретариат — 3-11-22; ОТДЕЛЫ : оартийноі ж азяв — 3-14-82, пропаганды — 3-16-27, советского 
Строительства — 3-17-44, промышленности а транспорта — 3-22-82. сельского хозяйстве — 3-19-49. внутренней информации -3 -1 7 -0 3 .  писем — 3-12-83, корреспондентской сети—3-18-27, культуры ■ быта—3-63-28, иностранной информации—3-17-44.

Издательство — 3-22-63. Прием об’явленвй — 3-18-02. Бухгалтерия — 3-64-42. Директор типография — 3-16*70, Техническая часть —■ 3-11-28.

Г и п о г р а ф  и *  « Л а р я  В о сто к а»  я м .  А. Ф . М а с а я а о в а  У п р а в л я е м а  п а  д а л а *  а о а в г р а ф н ч а с м а в  п р в м ы ш л е в а о с т я .  я я д а т е л ь с т в  я преаааа оря Свавта Ма— страа Т р у  намой ССР. УЭ04419


